



REPORTAJE

**GANA MORENA CON EL GASTO DE INVERSIÓN**

Seis entidades de la 4T recibirán 68% de los recursos en 2023

FERNANDO DAMIÁN

Campeche, Tabasco, Ciudad de México, Chiapas, Veracruz y Quintana Roo, bajo gobiernos de la 4T, recibirán 68 por ciento de los recursos en 2023

Presupuesto de Egresos

Gana Morena con el gasto de inversión

Reportaje

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Seis entidades federativas gobernadas por Morena concentrarán el próximo año 68 de cada 100 pesos del gasto de inversión federal previsto en el proyecto de Presupuesto de Egresos 2023.

Se trata de Campeche, Tabasco, Ciudad de México, Chiapas, Veracruz y Quintana Roo, que en conjunto se beneficiarán con la inversión de 808 mil 396.8 millones de pesos, lo que representa 67.9 por ciento de un billón 190 mil 133.3 millones destinados por el gobierno federal a ese renglón.

De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios de las Finan-

zas Públicas de la Cámara de Diputados, Campeche encabeza la lista de los estados con mayor gasto de inversión para 2023, con 225 mil 120 millones de pesos.

Le siguen Tabasco, con 222 mil 983.1 millones, y Ciudad de México, con 207 mil 441.5 millones.

Lejos de los primeros tres lugares, pero con un gasto de inversión superior a 50 mil millones de pesos para el próximo ejercicio fiscal, aparecen Chiapas (58 mil 814.3 millones), Veracruz (56 mil 111.9 millones) y Quintana Roo (37 mil 926 millones de pesos).

En el séptimo lugar, Yucatán se ubica como el estado gobernado por el PAN mejor posicionado en materia de gasto de inversión federal para el año entrante, con 37 mil 659 millones de pesos.

Los otros estados con gobiernos panistas se encuentran de la mitad de la tabla hacia abajo:

En el 16, Guanajuato, con 14 mil

233.4 millones; en el 23, Chihuahua, con 8 mil 443.4 millones; en el 26, Querétaro, con 5 mil 780 millones, y en el 31, Aguascalientes, con 2 mil 530.6 millones, solo por arriba del morenista estado de Colima, con 2 mil 353.3 millones.

Entre las entidades con gobiernos priistas destaca Oaxaca, en el lugar ocho de la lista y con 36 mil 551 millones de inversión, aunque a partir del próximo 1 de diciembre estará bajo una nueva administración morenista.

Encabezados por mandatarios del PRI, Edomex ocupa el noveno sitio, con 35 mil 771.1 millones de pesos, y Coahuila, en el puesto 25, con 6 mil 866.7 millones, mientras Durango, bajo una coalición liderada por el tricolor, va en el 17, con 12 mil 830.3 millones.

A su vez, Jalisco (16 mil 297.3 millones) y Nuevo León (15 mil 154.8 millones), los dos estados



con gobernadores de Movimiento Ciudadano, aparecen en los lugares 13 y 14 por el volumen de inversión federal para 2023 entre las 32 entidades.

El estudio "Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023. Gasto programable por entidad federativa" detalla que el gasto de inversión federal considera los recursos destinados a los órganos autónomos, así como las asignaciones para el funcionamiento administrativo de las dependencias, entidades de control directo y empresas productivas del Estado a nivel central.

Por lo que hace a la distribución del gasto corriente previsto para el próximo año, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados detalló que solo tres entidades concentran 55.9 por ciento del total. La Ciudad de México, un billón 645 mil 726.9 millones de pesos; Veracruz, 146 mil 799.5 millones, y Edomex, 127 mil 79.6 millones.

Proyectos estratégicos

Presentado el pasado 8 de septiembre a la Cámara de Diputados, el proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 prevé un total

de 829 mil 760 millones de pesos para los proyectos estratégicos de **infraestructura** del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ello, "para priorizar las regiones más rezagadas, continuar con el impulso de los proyectos estratégicos que reactiven la actividad económica, la creación de empleo, la prestación eficaz y eficiente de **servicios** públicos y la mejora de la calidad de vida", señaló el Ejecutivo en la presentación del proyecto de egresos.

El **Tren Maya** constituye una de las prioridades del gobierno y para ello se prevé un monto de inversión de 143 mil 73 millones de pesos el próximo año, mientras que para el Interurbano **México-Toluca** se considera una asignación de 7 mil millones de pesos.

Para el **Tren Suburbano Le-**

chería-Jaltocan-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se prevé una inversión de mil 250 millones de pesos.

El Presidente expuso que el Programa para el Desarrollo del Istmo de Tehuantepec permitirá articular **puertos**, trenes y crear una **vía** rápida de comunicación y traslado de mercancías con países de Asia y la costa este de EU, afin de detonar el crecimiento económico y social del sur-sureste del país e incrementar los niveles de bienestar de los habitantes de 46 municipios de Oaxaca y 33 de Veracruz.

Este proyecto plantea un presupuesto de 7 mil 682 millones de pesos para el **Ferrocarril** del Istmo de Tehuantepec y el **Corredor** Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

En el sector energético se propone destinar 16 mil 123 millones de pesos para continuar con el plan de rehabilitación de las seis refinerías que integran el Sistema **Nacional** de Refinación. ■

En séptimo lugar, Yucatán es el estado bajo administración panista mejor ubicado para el año entrante



La entidad que lidera la campechana Layda Sansores encabeza la lista con 225 mil 120 mdp. ARACELI LÓPEZ